

El Ejército de Salvación en marcha

Han quedado aplastados los rojos en Porto Cristo

3 potentes hidros llegan para defender Mallorca

Servicio de Radio Mallorca

Noticias radiografiadas ayer mañana

A las 24, dice Radio Club Português: Columnas gubernamentales derrotadas en Aragón: Botín cogido por los nacionales

El diario «La Voz de Lisboa» da las siguientes noticias referentes a España:

Burgos.—Una columna de gubernamentales intentó cortar la carretera de Huesca a Zaragoza, tomando los altos de Almendeba.

Los nacionalistas los dispersaron, dejando los rojos en el campo ocho ametralladoras, 31 cajas de municiones, muertos y prisioneros.

En el Sur de Zaragoza, una columna gubernamental, compuesta de 3.000 hombres, atacó Belchite, pero fué energicamente repelida, sufriendo gran quebranto.

Estos ataques de los marxistas son interpretados como el medio de que se valen los dirigentes para librarse de ciertos elementos indeseables que les estorban.

Parece es la décima columna que sale con la misma intención de atacar a Zaragoza y ve frustrado su intento. Los atacantes van con escasas municiones y víveres.

El general Mola en Valladolid.—Legada allí de una bandera del Tercio.—«La victoria está próxima»

Burgos.—El general Mola fué ayer a Valladolid a pasar revista a una bandera del Tercio llegada de Marruecos. Las tropas hicieron el recorrido de S. a N. por ferrocarril.

La ciudad recibió al general y a las tropas con gran entusiasmo y aclamaciones ensordecedoras. Los legionarios desfilaron, como es su costumbre, en orden impecable.

El general habló y dijo que la victoria está próxima.

La bandera de la Legión marchará de un momento a otro hacia el frente Norte.

Se anuncia la llegada, rápidamente, de otras banderas.

El general Mola regresó a Burgos por la noche.

Suscripción entre los españoles de Portugal para el movimiento nacional

Radio Club da cuenta de que en Portugal se ha abierto una suscripción entre los españoles para recoger fondos destinados al movimiento nacional, en la que, durante los días que lleva abierta, se han recogido ya más de 75.000 escudos.

Los que aportan su óbolo a las suscripciones demuestran su adhesión a la Junta de Defensa Nacional de Burgos.

Resumen militar transmitido por Radio Portugal

Resumen militar de las últimas 24 horas.

Muy pocos cambios pueden señalarse en la situación militar de España.

En el Guadarrama, se sigue igual, y no puede cambiar la situación, por ahora, porque las fuerzas, perfectamente atrincheradas en la sierra, no han de cambiar de posición hasta que lleguen las tropas del sur para apretar el cerco de Madrid y efectuar las operaciones decisivas acordadas por el Alto mando.

En Extremadura, las tropas nacionales avanzan. Las fuerzas del Badajoz han podido organizarse y ponerse en pie de marcha, después de ocupar la base aérea de los marzales en aquella región. Han recorrido, pues, 60 kilómetros más allá de Mérida y están a 250 de Madrid.

Málaga.—Las tropas del general Vega siguen su marcha sobre Málaga pero la toma de la ciudad no se hará rápidamente, porque se ha de atravesar una región muy poblada que es preciso limpiar de enemigos, quienes estarán atrincherados hasta el último momento.

San Sebastián.—La toma de la ciudad parecía más inmediata, pero debido a la táctica sentimental que se sigue, que estorba a la militar,

que sufre ya un pequeño retraso, las fuerzas navales que están frente a San Sebastián por disponer de cañones de gran alcance, hubiesen podido hacer callar al fuerte de Guadalupe, que domina Irún.

Sin embargo, dentro del fuerte hay muchas personas y, por esta razón, de gran importancia para los caballeros del ejército nacionalista, no ha sido arrasado el fuerte.

Bilbao.—El ataque a Bilbao se desarrolla también victorioso, y los nacionalistas han logrado destruir los depósitos de la CAMSA que se encuentran en la entrada de la ría, en plena región obrera y fabril, donde creían que la resistencia hubiese sido más eficaz.

No se olvide que los marxistas ha sufrido un durísimo quebranto con la caída, en poder del ejército nacional, de la ciudad de Eibar, donde hay una importante fábrica de armas.

Además, las tropas nacionales van mandadas por el coronel Beorlegui, hombre muy experto y excelente táctico.

Para que se vea la imparcialidad de Radio Club portugués, vamos a dar también noticias de Madrid.

En Barcelona, ha embarcado una brillante columna, precedida de una charanga militar con tambores y cornetas, la que iba llena de júbilo y alegría. Iba al mando del capitán Bayo, y se dirigió a Mallorca, donde intentó desembarcar.

Esta columna no ha tenido éxito, pues ha sido aniquilada por las fuerzas nacionales de aquella isla.

Los que se pudieron librar de la muerte se han replegado en la costa e intentaron reembarcar, pero han sido batidos por la artillería.

Noticias facilitadas por la estación EA 6 AB.

La lucha en San Sebastián.—Los rojos tienen 1.200 personas derechistas como rehenes.—Bombardeo por la escuadra nacional

A las diez y media de la noche, dice Radio Aragón:

En San Sebastián, en el fuerte de Guadalupe se hallan prisioneros de los rojos más de mil docientos personas, elementos destacados de derecha, entre ellos el Conde de Romanones. Los sostienen como rehenes, habiendo notificado al Ejército Nacional que por cada disparo que hicieran los buques de la escuadra afecta al movimiento, matarían a cinco de los detenidos.

No obstante esta amenaza, el «España» y el «Almirante Cervera» bombardearon duramente dicha ciudad.

Los aviones rojos se levantaron para bombardear dichos buques, pero huyeron rápidamente, abandonando su objetivo, al verse recibidos por las baterías antiáreas.

El «Almirante Cervera» hace fuego cada dos minutos.

En Málaga, desembarcaron marineros italianos

En Málaga, desembarcaron 100 marineros italianos armados, consiguiendo rescatar al Cónsul italiano y a un familiar del general Queipo de Llano.

El partido Radical se incorpora al movimiento nacional

En Burgos, el partido republicano radical ha acordado su disolución, para incorporarse al movimiento nacional.

Avión rojo derribado

Segovia.—En un punto de esta provincia ha sido derribado un avión rojo.

Las Hermanas de la Caridad, reintegradas a los hospitales de Badajoz

Badajoz.—Una vez ocupada la población por el ejército salvador de España, se han presentado las Hermanas de la Caridad, para continuar prestando sus servicios a los Hospitalarios.

Los depósitos de gasolina de Portugalte, ardiendo

De Burgos dicen que, debido a nuestro bombardeo, están ardiendo los depósitos de gasolina de Portugalte (Bilbao).

Para las tropas

Granada comunica que el Conde

de Guadiana ha puesto a disposición de las tropas de Granada 30.000 arrobas de aceite y la misma cantidad de trigo.

El Gobierno de Madrid pretende informar en Ginebra contra los nacionalistas

París.—Unos juristas españoles que pertenecen a aquellos partidos que apoyan al Gobierno de Madrid, se proponen ir a Ginebra—según escribe el periódico francés «Le Figaro»—para informar al Consejo de la Sociedad de Naciones contra los nacionalistas españoles.

El periódico no especifica la naturaleza de semejante información, ni de los puntos en que se apoya; declara solamente que el Gobierno de Madrid desea, en primer término, hacer investigaciones sobre la posibilidad de semejante acción.

Se dice que también el Gobierno de Madrid tiene el propósito de interrogar a varios de los delegados del organismo ginebrino sobre la posibilidad de obtener apoyo para su causa.

Según «Le Figaro», los Gobiernos de Madrid y Barcelona proclamarán la independencia de Cataluña en el caso de que los nacionalistas ocupen la capital de España

El mismo periódico—«Le Figaro»—informa que los Gobiernos de Madrid y Barcelona se proponen proclamar la independencia de Cataluña, si los nacionalistas capturan la capital de España y pedir inmediatamente la admisión de la República catalana independiente en la Sociedad de Naciones.

Si esta petición fuese aceptada y luego las tropas nacionalistas avanzasen sobre Barcelona, la República catalana apelaría al organismo de Ginebra, declarando entonces que ha sido atacada por una potencia extranjera.

El citado periódico dice que el proyecto es objeto de un estudio cerca de los centros relacionados con el Gobierno de Cataluña.

Los nacionalistas notifican a San Sebastián un nuevo «Ultimatum», pidiendo la inmediata entrega de la ciudad

París 18.—Unos insurrectos notificaron un nuevo «últimatum» a las tropas del Gobierno de San Sebastián.

Hoy, según noticias de la prensa, precedentes de Hendaya, se exige la entrega inmediata de la ciudad, pues, de otro modo, atacarán como lo hicieron en Badajoz.

El bombardeo del fuerte de Guadalupe, cerca de Fuenterrabía, por los insurrectos, fué reanudado hoy; el acorazado «España» disparó unos diez cañonazos.

Según lo que se pudo ver cerca de Hendaya, las granadas cayeron cerca del puerto.

Al mismo tiempo, el crucero «Almirante Cervera» bombardeó San Sebastián.

Un artículo de un periodista que reside en Vigo

Burgos.—Una periodista francesa que reside en Vigo ha publicado en «L'Echo de París» un artículo dando cuenta y condenando los horrores y sacrilegios que se han cometido en España que todos los países recriminan menos Francia sintiéndose avergonzada de que sea su patria la única nación que los apoya.

Moscú dijo que por las tropas nacionales había sido tomada la ciudad de San Sebastián.

El cónsul español en Bayona don José María Bermejo ha sido expulsado del territorio francés por haber presentado su dimisión al gobierno de Madrid.

En Guipúzcoa los marxistas fusilaron al diputado nacionalista vasco señor Leizaola quien afecto al movimiento nacional y renunciando a sus ideas nacionalistas pidió la rendición de San Sebastián a las fuerzas del ejército salvador.

Fusillamiento de un diputado socialista

A las 15:25 dice Radio Burgos: Valladolid.—Ayer fué fusilado el diputado socialista Federico Sandoval que murió muy arrepentido. Antes de morir compuso una oración a

Cristo Crucificado que ha sido leída por la radio y escribió una carta al gobernador en la que dice que «por dos sentimientos de cariño a España y a su pobre familia le envía mil quinientas pesetas para que sean distribuidas quinientas para el ejército, quinientas para hospitales y quinientas para misas»

En el momento de ser fusilado él mismo animaba a los soldados y al dispararle gritó ¡viva España y arriba España!

Se va confirmando la noticia de haber caído en poder de las fuerzas nacionales el puerto militar de Cartagena

París.—Las tropas del general Franco se han apoderado del importante puerto militar de Cartagena según noticias recibidas en París.

Se dice que el ejército victorioso ha sido acogido con entusiasmo por los habitantes.

En los centros políticos de la capital francesa se opina que si esta noticia se confirma significará un éxito decisivo para el movimiento nacional puesto que tendrá casi infaliblemente como consecuencia la caída de Valencia todavía en poder de los marxistas.

Un mensaje de Radio Barcelona que hasta ahora hablaba del avance triunfal de las tropas del gobierno de Madrid se limitó ante ayer martes a hablar de «su defensa heroica»

Otra columna contra Zaragoza rechazada

Radio Pont d'Inca a las 8:30 de la noche comunica:

Cataluña mandó otra columna contra Zaragoza y fué rechazada teniendo numerosas bajas. Es esta la décima columna catalana aniquilada por las tropas aragonesas.

En Alburquerque cerca de la frontera portuguesa fué batido un avión rojo que quedó expuesto en la plaza Mayor de Badajoz.

El gobernador de Málaga ha huido de la ciudad aprovechando la salida de un buque inglés. ¿Habrá ido de polizón?

Santiago de Compostela a las seis de la tarde comunica que en Oviedo hay absoluta normalidad frecuentando la gente paseos, cines y cafés. Es totalmente falsa la noticia radiada por emisoras rojas acerca del avance de los mineros sobre aquella capital ya que los escasos mineros que quedaban huyeron.

Las columnas que salieron de Toluca dominan las alturas de Lasarte a seis kilómetros de San Sebastián.

En Segovia ha sido batido un avión rojo. También han sido batidos dos bimoteros afectos al desgobierno de Madrid.

Compañys según comunica Tetuán está en Barcelona tan aniquilado como Giral en Madrid o sea completamente vigilado y bajo el control de las milicias rojas.

La emisora Fantasma desmiente bulos

La emisora Fantasma de Falange Española de Madrid desmiente la noticia dada por Unión Radio de que anoche sobre las doce recogió una conferencia de una estación que hablaba en francés la cual decía que en Melilla tres aviones al servicio de Rusia—porque no cabe duda de que son los rojos los que mandan—habían destruido dos columnas de Regulares que embarcaban hacia España. Esta noticia fué radiada a bombo y platillo por Barcelona pero es una solemnisísima mentira ya que Melilla comunica acerca de este asunto que sobre aquella ciudad no había volado ningún aparato ni existían tropas dispuestas para embarcar para la península.

Tetuán dice que el anarquista Carmona, consejero de la Generalidad, y en realidad dueño de ella ha trazado las normas en que—dice—ha de vivir la economía socialista catalana.

Funcionarios destituidos por el gobierno de Madrid

Después de una sesión del gabinete el primer ministro Giral anunció a los periodistas que el cónsul de España en Bremen, Miguel Aldasoro, como también el secretario de la embajada de España en Berlín, Vargas Muchuca, han sido expulsados del servicio diplomático. El presiden-

Allocución pronunciada anoche ante el micrófono de Radio Mallorca por el Excmo. Sr. Gobernador de la provincia

Buenas noches señores radioyentes.

No direis que os engañaba cuando ayer decía que hoy esperaba daros muy buenas noticias; pues sabed que los héroes de la escuadra mallorquina de bombardeo, han dado cuenta de la flota del valiente enemigo, la que se ha esfumado en cuanto vieron a los nuestros y a toda máquina se han refugiado en Mahón con más o menos averías. Los moscardones que tan impudemente nos han bombardeado, en cuanto han visto a los nuestros, no obstante lo silenciosamente que marchan, han desaparecido. Que valientes son cuando no se les puede contestar.

El enemigo desembarcado en Porto-Cristo está a estas horas entre el mar y nuestras heroicas tropas, por un lado el plomo de nuestros fusiles, ametralladoras y cañones, por otro el mar que solamente a favor de la noche les proporcionara medios de escapar, como comprendereis, su situación no puede ser más desesperada; en resumen, que fueron por lana y salieron trasquilados. Supongo que a estas horas estarán arrepentidos de haber pisado esta tierra tan hospitalaria siempre para otra clase de turistas, que no sean como estos aventureros, hombres sin fé, licenciados de presidio, reclutados además por eso que denominan Generalidad. Y a propósito de la Generalidad, esta entidad, o lo que sea, ha dado esta mañana la orden dictada por el capitán pirata Bayo a los cónsules de Palma de que habiendo decidido bombardear la ciudad por una escuadra, deben hacerse a la mar los tres barcos de guerra que estaban anclados en esta bahía y en efecto, a la hora señalada los tres barcos de guerra, aparatosos y simultáneamente, se marcharon y es natural, no saben que la Generalidad ni es gobierno ni sabe cumplir con su palabra, pues al regresar esta tarde formando escuadra han visto que el bombardeo ha sido un mito.

El bombardeo tan cacareado, no lo habeis visto, pero sí que lo han sufrido los piratas.

En la península las cosas marchan a pedir de boca y con zurras como las que les están dando nuestros generales, dentro de poco se acabarán los rojos.

Enhorabuena y hasta mañana, si Dios quiere.
¡¡¡VIVA NUESTROS SOLDADITOS!!!
¡¡¡VIVA LA ESCUADRILLA MALLORQUINA!!!
¡¡¡VIVA ESPAÑA!!!

te, el fiscal general del Tribunal Supremo, tres presidentes de Sala y diez jueces han sido destituidos.

El puerto de Santander

Por decreto del gobierno las aguas territoriales de Santander ya no están bajo la jurisdicción del departamento marítimo del Ferrol sino bajo la del ministerio de marina porque el Ferrol está en manos de los insurrectos.

Noticias radiadas a las doce de la noche

Lo que dice «L'Intransigent»

Noticias recibidas en la Estación EAGAB radiadas por la Emisora de onda corta de Santiago de Compostela, en su emisión informativa de las 18, en español, inglés, francés y alemán:

En «L'Intransigent» se lee: Hendaya 17.—El bombardeo del fuerte Guadalupe en los alrededores de Fuenterrabía empezó a las 9 y media. El buque «España», situado a dos millas de la desembocadura de Bidasoa disparó fuertemente. Varios obuses de gran potencia, al explotar causaron grandes destrozos en el fuerte. Repite la noticia de que al primer obús los rojos tomaron reservas en los prisioneros, entre los que se encontraba el Conde de Romanones que estaba en Fuenterrabía delicado de salud. Los marxistas realizaron varios registros en su casa, terminando por hacerle salir de ella y llevarle al fuerte. Se cree que muchos de los detenidos han sido ya fusilados.

Una columna procedente de Navarra estaba ya a las puertas de Irún, notándose en los habitantes de dicha población gran desconcierto. Elementos marxistas han huido hacia el Norte.

Oficiales de los buques ingleses que se encuentran en el Cantábrico han contado a los periodistas de «L'Intransigent» lo ocurrido en dicho lugar. Confirma que debido a un certero disparo del «España» se incendiaron los importantes depósitos de gasolina de Santurce, a la desembocadura de la Ría de Bilbao. Por la tarde dichos buques, después del hecho anterior, continuaron su camino hacia San Sebastián, bombardeando el fuerte de San Marcos.

El periodista termina su información preguntando: ¿Qué pasará mañana?

Refiriéndose al armamento cogido en Mallorca a los marxistas, dice que consiste en un hidroavión, dos cañones, 20 ametralladoras y más de 500 fusiles.

Radio Tetuán dice que las tropas al mando del comandante Castejón pasaron ya de Villanueva de la Serena, estando por lo tanto a un ter-

cio de la distancia de Badajoz a Madrid, siendo ahora ya pasada la serraña de San Vicente, mucho más rápido su avance hacia la capital.

A esos avances solo se opone el gobierno rojo de Madrid, columnas faltas de dirección, moral y disciplina, con lo que solo consigue aumentar el número de víctimas.

El comunicado oficial del Cuartel General del Ejército del Norte del día 19 dice que la jornada pasó tranquila en los fuertes de Guadarrama y Somosierra y que en Guipúzcoa se combate con éxito, avanzando y mejorando las posiciones. Con las fuerzas colabora eficazmente la Escuadra nacional que se encuentra en el Cantábrico.

Comunican de la segunda división, lo mismo que la 5.^a, 7.^a y 8.^a y de la Comandancia General de Asturias que la tranquilidad en sus respectivas regiones es absoluta y continúa sin novedad.

El avance hacia Madrid

Lisboa.—En una entrevista concedida a los periodistas portugueses el Comandante Castejón les dijo que emprendía su avance hacia Madrid con una bandera del Tercio, tres Taboares de Regulares, dos baterías de Artillería y aviación. Añadió que antes de tomar Don Benito tenía que deshacer las concentraciones comunistas formadas por todos los fugitivos de los anteriores combates que se hallaban en Medellín. Don Benito fué tomado al día siguiente de esta conversación.

Hace notar que Radio Madrid vuelve las noticias por pasiva y anoche dijo que sus tropas habían ocupado victoriosamente Cáceres, Valencia de Alcántara y Badajoz. Sin comentarios.

Las tropas que dirige el coronel Yague, una vez pacificado Badajoz y guarnecida debidamente, dejarán dicha capital en la que reina un entusiasmo indescriptible entre el elemento civil que se vé al fin libre de la tiranía canalla comunista. Las tropas partirán para Madrid seguramente mañana.

Radio Pontevedra a las 8:20 decía:

San Sebastián caerá inmediatamente puesto que las tropas nacionalistas se encuentran ya en Hernani y además a los marxistas no les quedan más que unas cuantas casas.

En el Sur han establecido contacto las tropas de Sevilla y las de Granada cerrando de esta forma el cerco sobre Málaga cuya caída es imminente.

Noticias de las una de la madrugada

Radio Tetuán a las 9:20.

El problema de la no intervención

extranjera en el asunto de España. Es evidente que si el problema que se debate en España por la fuerza de las armas, tuviera un carácter puramente interno, de nuestro país, sería fácil que las naciones extranjeras llegasen rápidamente al acuerdo de la no intervención; pero como precisamente ocurre lo contrario, puesto que la lucha que se desarrolla está alentada por la propaganda rusa, en que intervienen toda clase de fuerzas internacionales combatidas por varias naciones, resulta imposible que se llegue a un acuerdo. Si la Junta Nacional de Burgos no fuese reconocida por las potencias extranjeras y se continuase alentando al gobierno rojo de Madrid, las consecuencias serían fatales, pues el peligro de una conflagración sería inminente. ¿Cómo han de ser indiferentes Alemania, Polonia y el Japón al peligro comunista que les amenaza de cerca? ¿Y Portugal si triunfa el marxismo ¿no se vería inmediatamente atacada por él? Italia, que ha luchado ardorosamente contra el comunismo y bien recientemente ha sufrido los rigores de algunas políticas que ahora simpatizan vivamente con el gobierno de Madrid. ¿Podría aceptar estas políticas? No cabe duda que suscriban la no intervención, estas potencias que están colocadas francamente frente al comunismo. ¿Cuál de ellas se atrevería a comprometer su vida interna directamente, por un acuerdo como éste? Por tanto el atrevimiento de quienes proponen la neutralidad—que ellos mismos infringen abierta y continuamente—no es posible que se vea coronado por el éxito. Esos países que se llaman pacifistas, esas entidades que abominan de la guerra, no tienen otro camino si quieren evitar un catástrofe en Europa que reconocer al gobierno de Burgos como lo que es en realidad: como el único gobierno legal de España.

Intentar otra cosa es inventar una burda maniobra que no puede prosperar. Sépanlo los papanatas de la jurisdicción, los partidarios de la más vieja diplomacia, y los propietarios de los grandes periódicos que todavía están combatiendo la verdad que ya se impone en toda España.

Radio Tetuán a las 9:30 dice: Cerca de Segovia ha sido batido un avión rojo y según se comunica de Sevilla, en Mérida esta tarde han sido derribados por un solo aparato de caza un Junkers, un Breguet y un Newport, afectos al gobierno rojo.

Esta tarde se ha captado un radio en el que se comunica que las masas comunistas de Barcelona han desbordado al gobierno de la Generalidad de Cataluña y proclamado el Soviet.

Servicio de Radio Falange Española

Deventry.—Onda 19, a las 16.

Inglaterra ha prohibido el suministro de material de guerra
Inglaterra desde hoy ha prohibido el suministro de aviones y todo material de guerra a España. Esta decisión ha sido tomada por la Gran Bretaña de un modo unilateral y sin aguardar la contestación de los demás Estados a la nota francesa. El gobierno belga ha tomado igual decisión. Italia todavía no ha contestado.

Se ataca Irún

Las fuerzas del movimiento nacional han atacado violentamente Irún. Se han apoderado de una colina cogiendo la posición de artillería de los marxistas que defienden dicha población. Toman parte en la lucha unos 9.000 hombres. Los marxistas están atrincheros y promete ser la lucha muy dura.

La artillería de San Sebastián no contesta

En San Sebastián, el fuerte de Guadalupe hoy no contestó al bombardeo de la flota nacional. Esto demuestra que la artillería está completamente destruida por los efectos del bombardeo de los buques afectos al movimiento nacional.

Por equivocación es bombardeado un buque inglés.— La República de Andorra

El destructor inglés «Blanche» fué bombardeado por aviones del movimiento nacional que lo tomaron por un buque marxista. Las autoridades de la plaza presentaron inmediatamente sus excusas al comandante del buque. Afortunadamente no ocurrió nada que lamentar.

Se hacen grandes esfuerzos para salvar la pequeña República de Andorra a consecuencia de la guerra civil española. Esta República tenía dos Soberanos. Uno de ellos el Presidente de la República francesa y el otro el Obispo de Seo de Urgell. Este último ha huido de dicha República temiendo incursiones en ella de las hordas marxistas que dominan parte de Cataluña.

Zeesen.—Onda 25'49, a las 17:15.

Ha empezado el cañoneo intensivo de San Sebastián

Los comunistas de San Sebastián no han aceptado el ultimatum del Gobierno de Burgos. Seguidamente ha empezado el cañoneo intensivo

de dicha población por mar y por tierra.

El movimiento nacional domina

Londres.—El «Daily Telegraph» dice que el movimiento nacional domina en toda Extremadura, el norte de España menos San Sebastián y Gijón, el este de España menos las provincias de Málaga y Valencia.

Gran importancia por la incorporación de Cartagena

La incorporación de Cartagena al movimiento nacional es de suma importancia por tratarse de una de las bases más importantes de la marina.

Siguen los asesinatos.—Comentarios al ataque de Porto Cristo

En Puerto Alegre fueron asesinados por los marxistas 70 personas, la mayor parte de ellas fueron rotos sus cuerpos con gasolina y quemados vivos. A un terrateniente le fueron quemados a dos hijos delante de él y después sufrió la misma suerte. En Ronda han asesinado a 280 personas.

Según periódicos ingleses en el ataque de Porto-Cristo en la que fueron vencidos los comunistas se han encontrado en los cadáveres de muchos de ellos documentos soviéticos rusos y franceses, lo que demuestra la intervención de dicho gobierno en apoyo de los marxistas españoles.

Zeesen.—Onda 25'49, a las 21.

Las ingerencias soviéticas

Berlín.—Las dos más importantes ciudades de Andalucía que estaban todavía en poder de los marxistas caerán pronto en poder del movimiento nacional.

Alocución del general Queipo de Llano del martes por la noche

A las 10:30 de anoche pronunció su acostumbrada alocución ante el micrófono de Radio Sevilla el general Queipo de Llano.

Dice que ha recogido algunas noticias que son verdaderamente «terribles». Así, por ejemplo, Madrid dice que la vida en la capital es absolutamente normal y que los establecimientos comerciales están muy concurridos y los dueños son los primeros que, levantando el puño, dicen «salud», haciéndolo sin que nadie les obligue a ello. ¿No les parece que es una noticia muy interesante? Además, vemos que están eufóricos y satisfechos, pues dicen que la Sierra sigue siendo la distracción madrileña y que así como antes cazaban conejos con fusil, ahora cazan fascistas con un palo. ¿Qué idiotas son! Antes no se cazaban los conejos con fusil, sino con escopetas; y ahora no pueden cazar fascistas con palos, porque cuando se encuentran ante un fusil y un fascista huyen como conejos. Lo mismo que pasa en la Sierra, pasará en la ciudad de Madrid.

También la radio Madrid da otra noticia de suma importancia, pues dice que allí, todo el mundo duerme a las horas normales.

El señor Martínez Barrio también disfruta de esta euforia y ha dicho en un discurso que donde dominan los fascistas, no existe más que desorden y ruina, y donde domina el gobierno de Madrid, todo es coordinación de voluntades. La tendremos en cuenta en el día cercano de nuestro triunfo. Todos son responsables, puesto que han coordinado sus voluntades para las enormidades que se hacen, como, por ejemplo, la de matar a quien no levante los puños, como hacen en algunos pueblos. En Jaén han fusilado al señor Obispo y a un pobre anciano de 80 años. En Ronda se han cometido terribles crímenes; obedecían órdenes del comité de Antequera, que les ordenó matar a todos los habitantes que tuviesen relación con los capitalistas y se han dado prisa en cumplir la orden, pues de no hacerlo les enviarían viveres. A unos les arrojaron al Tajo y a otros les hicieron arrastrar por cuatro caballos hasta la salida del pueblo, donde les abandonaban muertos o moribundos. Allí hay dos o trescientos cadáveres insepultos y en estado de putrefacción.

Por la coordinación de voluntades haremos responsable de todo esto a Martínez Barrio.

En Madrid, cuando salía del Hospital de la Princesa una ambulancia de la Cruz Roja en la que iban un Coronel y dos Capitanes gravemente heridos, fué detenida por las turbas, que asesinaron allí mismo a los heridos. ¡Tan culpable eres tú, Martínez Barrio, como los demás. ¡Eres un canalla, un miserable y un ladrón, que siendo como eres, un simple linotipista, te has comprado un palacio en Sevilla, habiendo gastado 20.000 duros en arreglarlo. ¿De dónde salió este dinero?... Menos mal que el Palacio ya dejó de ser tuyo!

También se ha realizado una acción brillantísima, muy propia del señor Martínez Barrio: la destrucción del CERRO DE LOS ANGELES cerca de Madrid. Los marxistas han cometido la infame profanación de simular el fusilamiento de LA IMA-GEN DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS y después de acribillarla, la han destruido. Es muy propio

de esta cábila de fieras. En Francia donde no quieren todavía abrir los ojos—ya los irán abriendo—parece que el hecho ha producido una desagradable impresión. ¿Cómo una nación de la cultura de Francia, puede estar conforme con canalla deeste gobierno marxista, coaccionado por las masas que en toda ocasión se han impuesto, como en el caso del general Fanjul y el coronel Quintana, a los que no había motivo para fusilar y lo han hecho por la coacción de la chusma? Sin duda han querido conocer la entereza de los valientes al morir. Buena comparación entre la muerte heroica de Fanjul y Quintana con la de los marxistas, que mueren arrodillándose y besando las manos de los que minutos antes querían asesinar. De alguna manera tienen que distinguirse los caballeros de los canallas.

Dicen también las radios manguoneadas por el flamante ministro de la Guerra y su gentuza, que Granada, ante la falta de abastecimiento y por estar carente de fuerzas, está próxima a rendirse. ¡Pobre Granada!

La columna que salió de Archidona para Loja ha dado una paliza tremenda a los marxistas, a los que ha cogido 7 camiones, 12 metralletas, 12.000 cartuchos y una enormidad de muertos y heridos y prisioneros, entre ellos un sargento y varios carabineros.

Los mineros de Asturias siguen siendo dispersados por las tropas del coronel Aranda y los fascistas. Dan otros golpes a Córdoba y dice que pide auxilio desesperadamente, porque la columna que marcha sobre ella está próxima a tomarla, aunque no hay motivo.

Sé por personas llegadas de Madrid que cuando en la Dirección general de Seguridad se habló de ir a Córdoba, un oficial de Asalto dijo que no había modo de acercarse a ella, pues a quien lo hace «le dan pa el pelo».

En Andújar, Carpio y Pedro Abad se ha puesto de manifiesto la bravura de los marxistas, que a pesar de ser tan numerosos—que si fueran falangistas habrían ya recorrido España entera—negáronse a ir en vanguardia en las columnas y como por otra parte, la fuerza que iba con ellos tampoco se resigna a ser sacrificada, resulta que la columna no se ha movido. Por cierto que en esta columna iban el teniente coronel Peire y un comandante de E. M.

El Marqués de Miaja ordenó que tomase el mando el comandante y estuvo a punto de surgir una guerra civil. Peire se marchó a Madrid. Por todas estas cosas y por encontrarse con unas guarniciones llenas de espíritu, no hay manera de que avancen los rojos.

El Gobernador de Bilbao preparó su fuga, si conseguirla. El de Málaga sí, se ha escapado en un barco inglés diciendo: «ahí queda eso».

En Madrid y Barcelona están indignadísimos conmigo y me interfiere para que no se me oiga. Madrid amenaza con multas de 2 a 5 mil pesetas a quien escuche Radio Sevilla, y en Barcelona, desde 2.000 pesetas hasta el fusilamiento. No creo que haya ningún catalán que se atreva a escuchar, pues ya conocemos cuál es su valor personal; pero si alguno lo hace ya sabe lo que le espera.

A Miaja le ha salido un competi-

dor como ladrón: Vicente Sol, ex gobernador de Badajoz y de Sevilla, que continúa robando lo que dejó Miaja en los bancos. En la toma de Antequera se ha podido comprobar que circulaba mucho dinero ruso.

Tengo en rehenes a un hermano de Martínez Birria y a la madre y hermanos del comandante Navarro, de la guardia civil, los cuales han de responder de muchas vidas. También tengo 70 personas en rehenes de Riotinto. Después de los descabros que allí hemos inflingido, quisiera que los mineros recapitasen, entrasen en razón y comprendiesen la situación. Estoy tomando las medidas para cuando llegue el momento oportuno, demostrarles la idiotez que han cometido al ponerse en contra nuestra.

Se me olvidaba decir que nuestras tropas han tomado Aracena. Recuerdo que dije ha unos días que habían salido de Londres 4.000 bombas enviadas por la embajada española. Al día siguiente se presentó un caballero a quien respeto a decirme que la radio inglesa había protestado de tal afirmación mía. Al día siguiente hice la rectificación correspondiente y sin embargo, a los dos días me trajeron dos bombas de las que tiraba la aviación roja de procedencia inglesa, a pesar de lo cual no quise decir nada. Tales bombas las tengo en mi despacho a disposición de quien quiera verlas.

He recibido un telegrama de varios telegrafistas de Huelva, ratificando su adhesión al movimiento dig-

En Palma

Diputación.—Rectificación

Por error involuntario, dejé de consignarse en las listas de la suscripción pro movimiento nacional correspondientes al día 15 del corriente que don L. M. por la Patria, además del donativo de dos botones de oro, dió cien pesetas en metálico.

Banderines para Falange Española

En uno de los escaparates de la Casa Bouet han sido expuestos 37 banderines para las milicias de Falange Española, que han sido confeccionados por dicha Casa y que ésta regala a las fuerzas a que están destinados.

La suscripción para el Ejército

Día 18 de agosto. 1.ª lista.
D. Jaime Catalá, 25; don Guillermo Catalá, 25; don Miguel Catalá, 25; una logroñesa y dos sirvientas, 15; doña Juana Sansó, por Dios y por España, 5; un pobre, dos sortijas, una cadena, una medalla y dos objetos todo de oro; Viva España, 100; D. Rafael Villa, 25; D.ª Juana Bosch Blasco, 25; D. Damiano Noguera, 15; D. J. L. 25; Viva España 1.000; don Bartolomé Salom, 100; don Antonio Jaume, 5; don Pedro Jaume, 50; don Ignacio Tur Soler, una sortija de oro; don Pedro José Salamanca, 75; don José Monserrat, dos sortijas oro y 5 ptas.; A. M., 20; una criada M. R., 5; G. C. Viva España dos sortijas de oro y 50 ptas.; don José Ramis de Ayreñor y Sureda, 400; M. M. por España, un aro y afiler de oro y 5 ptas.; M. R. por España, 15; por Dios y por la Patria, 50; doña María Mosana, un aro de oro; don Pedro Ferrer Gilbert, una medalla de oro; doña Catalina Vidal, una lámina amortizable 5 por ciento de 500 ptas. doña Magdalena Bauzá, una cadena de oro; P. B. Viva España, 10; doña María del Carmen Lafuente, 2; Viva España, 50; una devota persona, 5; E. B., 15; J. F., 15; J. Q., 2; J. C., 15; M. R., 2; M. T., 2; J. N., 2; Catalina, Esperanza y Apolita Leal, tres sortijas y 20 pesetas; don Juan Montis y esposa, 20; P. y M. Barcia, tres sortijas de oro; doña Francisca Moranta, un afiler, dos sortijas, dos botones y otros pequeños objetos de oro; por España, 10; don Francisco Vich Riutord, por los soldaditos, 5; C. D., 25; don Carmelo Martínez, 10; don Jaime Borrás Cánaves, 10; don Juan Canals Quetglas, 5; por el Corazón de Jesús y por España, un anillo y 50 ptas.; una familia devota de Santiago, 10; M. C. M., 25; doña Margarita Sansó, por España, 25; Concha y Pura Bonilla, dos aros, una medalla y cuatro monedas de oro de cinco duros; Fiol Mora, 25; don Miguel Pou Frau, 2.ª entrega, 50; don Guillermo Cavaller, cuatro anillos, un reloj pulsera con cadena, una cadena con medallón, tres cadenas reloj de oro; doña Josefa Sampol, un aro de oro; doña María Puigserver, un aro y dos objetos de oro; una española por Dios y por la Patria, 50; una sirvienta idem., 10; don Gabriel Lyen, 25; doña María Fuster, viuda de Castellarnau, una lámina emprest. Municipal de 500 ptas.; un español, 3.ª entrega, 25; por la Patria, 5; C. A. D., una sortija de oro y una moneda de 5 dolls.; C. de A., un aro, dos sortijas y un botón de oro; doña María Dolores Aguiló Aguiló de E., 2.500; don Gabriel Catalá, una sortija de oro y 5 pe-

Doloretas

El antidoloroso para la mujer

Evitan los dolores y las indisposiciones femeninas.
No alteran el natural y necesario proceso fisiológico

nificador de España. Es doblemente significativo, porque a nadie se le oculta que el Ministerio de Comunicaciones ha sido algo aparte desde que vino la República, ya que allí mandaban los funcionarios y no los ministros; pero naturalmente, los funcionarios afiliados a partidos de extrema izquierda. Hay que exceptuar la época en que fué ministro el señor Cid.

El ministerio de Marina ha dicho que el teniente coronel de infantería de Marina D. Jaime Togores se tenía que presentar en el Ministerio. Este Sr. ha venido a decirme que, desde la iniciación del movimiento, está en San Fernando a nuestro lado.

Botón de muestra de las informaciones de Madrid: dicen que están detenidas la esposa y los hijos del general Varela. El laureado general Varela es soltero y está a punto de casarse con una señorita de Sevilla... ASI SON TODAS LAS VERDADES DE MADRID.

setas; don Fausto Morell, abogado del Estado, 2.ª entrega, 500; don José Oriandis, una onza de oro; doña Dolores Morell, una cadena de oro; don Antonio Monar, un imperdible y pendientes de oro; doña Antonia Guasp, un reloj, un aro y una sortija de oro; M. L. M., segundo donativo, 50; don Domingo Juncadella, 15; J. C. F., 50; una moneda de oro de 25 pesetas; por Dios y por España, una medalla, botones y sortija de oro; don Miguel Ferrer (Bailla), 5; señoritas Huérfanas García Estarás, tres sortijas; don Bartolomé Colom, auxiliar praal. retirado, 25; don Juan Martorell Fiol, 25; J. F. y familia por el bien de España, 100; M. B., tercera entrega, 15; Sr. Maria y Luisa Alzamora, 200; A. L., 5; doña Magdalena Ramis, dos monedas de oro de 25 pesetas y ocho botones de oro; F. G. M., 3.000; M. O., M. H. e hijas, seis cadenas, tres sortijas y 24 objetos de oro; M. C. Vidal, dos cruces de oro una cadenita, un imperdible y tres durillos oro; Viva España católica, 50; C. O. Linás idem., 10; don José R. J. por España, 5; C. A. Viva España, 25; M. V. contra el comunismo, 25; J. R., cuatro pendientes; don Bartolomé Serra, una lámina emp. munic. Palma de 500; hijas del anterior, María, Catalina y Monserrate, un arco, un reloj, una cadena y diez objetos de oro; doña Antonia Mas, una cadena con cruz y un imperdible oro; A. C., 5; C. C., 5; J. C. D., 10; Sr.ªs. Oleza terc. entrega, Viva la Religión, 1.000; don Honofre y doña Francisca Linás, 10; don Andrés Barceló y familia, una lámina emp. de Palma de 100; Parroquia S. Miguel, por condenación de emolumentos de un entierro, 8 pesetas; Grimalt e Hijas, dos aros con una moneda americana, cuatro cadenas y dos botonaduras; un reloj de oro, nueve anillos, tres monedas oro, seis objetos id. por Dios y por la Patria; don Miguel Gomila, terc. entrega, 10; don Sebastián Roig, 15; Varias jóvenes del Patronato de Sirvientas, para la salvación de España, F. C. por España Católica, 2; Francisco Rívalob, Viva Cristo Rey, 15; María Cañellas, 2; M. R. para que reine el Sagrado Corazón, 2; M. M. por Dios y por la Patria, 1; M. E. V. Viva España y la religión, 1; El F., 2; M. A. para el Ejército, 2; Madre e hija también sirvientas, 4; Parroquia de San Miguel, por condenación de emolumentos de un entierro, 8; Grimalt e hijas, dos aros con una moneda americana, cuatro cadenas y dos botonaduras; un reloj de oro, nueve anillos, tres monedas oro, seis objetos id. por Dios y por la Patria; don Miguel Gomila, tercera entrega, 10; don Sebastián Roig, 15; varias jóvenes del Patronato de Sirvientas para la salvación de España, F. C. por España Católica, 2; Francisca Rívalob. ¡Viva Cristo Rey!, 15; María Cañellas, 2; M. R., para que reine el Sagrado Corazón, 2; M. M. Por Dios y por la Patria, 1; M. M. ¡Viva España y la Religión, 1; El F., 2; M. A. para el Ejército, 2; Madre e hija también sirvientas, 4; S. Terrado, 1; doña Magdalena Vives y Francisco Arbons, dos sortijas; hermanas Bosch Mas, una cadena, una botonadura, un medallón con cadena, una botonadura, unos gemelos doce objetos oro y una cadenita;

doña María Mas Vich, una corona; M. y P. Marqués hermanas primera entrega, 100; don Juan Castelló y Borrás, segunda entrega, 50; doña Rosa Segura, dos sortijas y 10 pesetas; don Antonio Gayá, 10; J. A., 100; don Miguel Villalonga, un brazalete de oro; doña Amanda Oliver de Alzola, una cadena con moneda de oro. Los niños Mateo y Rosita Alzola, tres cadenas y un anillo; doña Margarita Amengual Puig, una sortija y una cruz de Malta; don Jorge Coll, 50; J. F. A., 10; don Francisco Segovia, 25; don Francisco Cabello, 25; una familia de Málaga la Mártir, una libra esterlina; M. Pallcer, 10; un falangista recién nacido, 10; Tripulación del vapor «Mallorca», 144; por Dios y por la Patria, 1.000; don José Palou de Comasema y señora, 250; un comerciante, segundo donativo, una moneda oro de 25 pesetas; doña Margarita Miralles un imperdible; J. F., 34; alcancía de cuatro hermanitas, 1. do nGuillermo Durán, segundo donativo, cheque, 1.000; doña María P. Gil, viuda de Corbella, 100; don Gaspar Miguel Bonet, 100; un amante de la Justicia, segunda entrega, 100; ¡Viva Cristo Rey y España!, 25; un miliciano. Por Dios y por la Patria, 25; X. X., segunda entrega, 100; don Miguel Verr D. C., una moneda de oro de 25 pesetas; por Dios y por España, una medalla, botones y sortija de oro; don Miguel Ferrer (Bailla), 5; señoritas Huérfanas García Estarás, tres sortijas; don Bartolomé Colom, auxiliar praal. retirado, 25; don Juan Martorell Fiol, 25; J. F. y familia por el bien de España, 100; M. B., tercera entrega, 15; Sr.ªs. Maria y Luisa Alzamora, 200; A. L., 5; doña Magdalena Ramis, dos monedas de oro de 25 pesetas y ocho botones de oro; F. G. M., 3.000; M. O., M. H. e hijas, seis cadenas, tres sortijas y 24 objetos de oro; M. C. Vidal, dos cruces de oro una cadenita, un imperdible y tres durillos oro; Viva España católica, 50; C. O. Linás idem., 10; don José R. J. por España, 5; C. A. Viva España, 25; M. V. contra el comunismo, 25; J. R., cuatro pendientes; don Bartolomé Serra, una lámina emp. munic. Palma de 500; hijas del anterior, María, Catalina y Monserrate, un arco, un reloj, una cadena y diez objetos de oro; doña Antonia Mas, una cadena con cruz y un imperdible oro; A. C., 5; C. C., 5; J. C. D., 10; Sr.ªs. Oleza terc. entrega, Viva la Religión, 1.000; don Honofre y doña Francisca Linás, 10; don Andrés Barceló y familia, una lámina emp. de Palma de 100; Parroquia S. Miguel, por condenación de emolumentos de un entierro, 8 pesetas; Grimalt e Hijas, dos aros con una moneda americana, cuatro cadenas y dos botonaduras; un reloj de oro, nueve anillos, tres monedas oro, seis objetos id. por Dios y por la Patria; don Miguel Gomila, terc. entrega, 10; don Sebastián Roig, 15; Varias jóvenes del Patronato de Sirvientas, para la salvación de España, F. C. por España Católica, 2; Francisco Rívalob, Viva Cristo Rey, 15; María Cañellas, 2; M. R. para que reine el Sagrado Corazón, 2; M. M. por Dios y por la Patria, 1; M. E. V. Viva España y la religión, 1; El F., 2; M. A. para el Ejército, 2; Madre e hija también sirvientas, 4; Parroquia de San Miguel, por condenación de emolumentos de un entierro, 8; Grimalt e hijas, dos aros con una moneda americana, cuatro cadenas y dos botonaduras; un reloj de oro, nueve anillos, tres monedas oro, seis objetos id. por Dios y por la Patria; don Miguel Gomila, tercera entrega, 10; don Sebastián Roig, 15; varias jóvenes del Patronato de Sirvientas para la salvación de España, F. C. por España Católica, 2; Francisca Rívalob. ¡Viva Cristo Rey!, 15; María Cañellas, 2; M. R., para que reine el Sagrado Corazón, 2; M. M. Por Dios y por la Patria, 1; M. M. ¡Viva España y la Religión, 1; El F., 2; M. A. para el Ejército, 2; Madre e hija también sirvientas, 4; S. Terrado, 1; doña Magdalena Vives y Francisco Arbons, dos sortijas; hermanas Bosch Mas, una cadena, una botonadura, un medallón con cadena, una botonadura, unos gemelos doce objetos oro y una cadenita;

Suma, 17.140'50.

Día 18.—Segunda lista.
B. N. A., segunda entrega. Por el Ejército, 25; un Ingeniero. Por la Patria, 10; don José Valero Mojica, un anillo de oro; doña Pedrona Bibiloni de Valero, un cordoncillo de oro; don José Valero Bibiloni, un durillo de oro; Viuda e hija del capitán Puch, un aro, dos anicos de oro pendientes, cuatro objetos de oro; Familia González Canals, un aro y cadena de oro y 75 pesetas; don Tomás Bosch Estarás, 25; Por el Ejército, un anillo de oro; don José Monjo, dos pesetas oro y una moneda de 25 pesetas oro y una medalla; dña Rosa Morán dos aros, una moneda de 25 pesetas dos objetos de oro; doña Margarita Ajoy, sirvienta, un anillo de oro; C. F., dos anillos de oro y dos botones; doña Juana Linás un brazalete oro; doña Francisca Bestard, un reloj de oro; F. O. J., un sacrificio para España, 50; don Victoriano López Gosto y sus hijos, dos cajas de 24 botellas de coliac fino, una caja de 24 botellas m. quina para el Ejército; doña María Pol Partes, 5; doña María Josefa y don Francisco Ripoll Pastor, ¡un brazalete oro cuatro anillos y una aguja imperdible!

doña Ana Arbana, una cadena...

500; J. M. Por el Ejército, 50;

los referidos señores fijen unos...

bas que les ocasionaron daños...

En suma, para Mallorca el día...

A las cuatro de la tarde nos...

Se nos dijo que al huir precipitadamente...

¡Arriba España!

EN FALANGE FORMARÁS Y A LA PATRIA SERVIRÁS

Es la voz de nuestra entraña

Por España yo lucharé imponiendo...

Es la voz de nuestra entraña

EN FALANGE FORMARÁS Y A LA PATRIA SERVIRÁS

Letra y música de Francisco Romero Valdés

TEATRALES Moderno

Religiosas Santos del día

Religiosas Cuarenta Horas

Religiosas Concluyen en la iglesia parroquial

COMPANIA TRASMEDITERRANEA Paseo de la Castellana, 14. Servicios Regulares de buques Comerciales y Correos...

En el Ayuntamiento

Visita a los heridos El Alcalde visitó en compañía...

Relación de tripulantes del vapor «Mallorca»...

Capitán don Emilio Caballero, 12'50; oficial primero don Isidoro...

Las Cocinas Económicas El Alcalde concurre el sábado...

Matadero Municipal En el Matadero Municipal...

Ofrecimiento de refugios Por la Jefatura de Obras Públicas...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores...

URINARIAS Lo más eficaz, cómodo, rápido...

Visita A la Divina Pastora de las Almas...

Asegúrese Contra el riesgo de un fallecimiento...

FOLLETON DE «EL DIA» 22 El Recluta POR ERCKMANN - CHIATAN

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

Después de esto empezó la lucha cuerpo a cuerpo...

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

(Información por t. s. h.)

Francia

Declaración escandalosa

Paris 18.—Los periódicos de las derechas comentan el discurso que pronunció el domingo en Lille el ministro francés de Gobernación Salengro.

Según «L'Hecho de Paris» el ministro francés declaró que vendrá un día en que los pueblos aleman y austriaco recobrarán su libertad.

Hablando después de los acontecimientos de España, el ministro dijo:

«Me hago cargo de mi responsabilidad y del peso de mis palabras, primero como francés y luego como miembro del gobierno de la República y declaro que deseo que del otro lado de los Pirineos, el gobierno legal del país, del que somos amigos, gane pronto la victoria».

El periódico nacionalista «L'Echo de Paris» escribe que semejante declaración es escandalosa.

Añade que el ministro de Gobernación interviene en los asuntos interiores de España en un momento en que el gobierno francés declara su propósito de permanecer neutral.

Zamora, asesinado y Uzcudun, desaparecido

Paris 17.—El famoso jugador de foot-ball Ricardo Zamora fué fusilado por las milicias rojas, por sus simpatías para con la monarquía.

El boxeador Paulino Uzcudun, cuya muerte había sido anunciada escapó de su casa de campo, cerca de San Sebastián, cuando los rojos se enteraron de que estaba allí.

Después de huir a las montañas de Guipúzcoa, el boxeador consiguió alcanzar el frente de los insurrectos, en los alrededores de Pamplona, a unos 30 kilómetros de la frontera franco-española. Los directores de la Banca francesa

Paris 18.—Se celebró ayer la primera sesión del nuevo Consejo de directores del Banco de Francia, en el que no están representados los banqueros, sino las Trade Unions, la industria, el comercio y los consumidores.

El nuevo gobernador, Labeyrie, declaró que el Banco ha de ser ante todo un instituto de crédito para ayudar a la producción francesa.

Bélgica prohíbe la exportación de armas y municiones a España

Paris 19.—El Gobierno belga decidió extender a España la prohibición de exportar armas y municiones, según noticias procedentes de Bruselas, que dicen que la prohibición de exportar aeroplanos y barcos ha sido también decidida, mientras que el tránsito de material de guerra procedente del extranjero, por el territorio belga necesitará ahora una autorización especial del Gobierno.

La salida de Cartagena

Paris 19.—Las tropas del general Franco se han apoderado del importante puerto militar de Cartagena, según noticias recibidas en París, que añaden que el Ejército victorioso fué acogido con entusiasmo por los habitantes.

En los centros políticos de la capital francesa, se opina que, si esta noticia se confirma, significará un éxito decisivo para el movimiento nacional, puesto que tendrá casi infaliblemente como consecuencia la caída de Valencia, todavía en poder de los marxistas.

Un mensaje de radio Barcelona que hasta ahora hablaba del avance triunfal de las tropas del Gobierno de Madrid, se limitó ayer martes en hablar de «su defensa heroica».

Bilbao a punto de ser capturado

Paris 19.—La estación de radio de Cádiz volvió a anunciar que Bilbao está a punto de ser capturado, y añadió que las personas que huyeron de la ciudad declararon que los anarquistas fusilaron a todos los miembros de las derechas, al diputado Leopoldo Verde y a todos los frailes y monjas.

La contestación Italiana

Paris 19.—Se anunció esta tar-

de que el ministro italiano de Negocios Extranjeros, conde Ciano, entregó al embajador de Francia en Roma, hoy, una nota declarando que Italia acepta en fundamento el proyecto francés de neutralidad en la guerra civil de España.

Inglaterra

Las medidas para la evacuación de súbditos británicos

Londres 19.—En un discurso que pronunció esta tarde en Ganton, condado de Norfolk, el primer lord del Almirantazgo habló de las operaciones de evacuación efectuadas por buques británicos desde las áreas en guerra en España.

Tan pronto como se conoció la noticia del levantamiento en España, se comprendió que la situación de numerosos súbditos británicos podía llegar a ser precaria.

Se tomaron medidas inmediatas para la evacuación y para mantener comunicaciones con los agentes consulares británicos en puertos españoles.

Sir Samuel Hoare explicó que se dividió el mapa de las costas españolas en varias áreas que fueron colocadas cada una bajo la dirección de varias autoridades navales y se tomaron medidas para coordinar las actividades.

En un tiempo considerablemente corto, la organización estuvo realizada.

Los buques británicos de guerra mantuvieron por t. s. h. un sistema completo de comunicación entre el Foreign Office y las autoridades consulares y los súbditos británicos y extranjeros fueron evacuados por destructores y cruceros a Marsella, Bayona, Saint Jean de Luz, Oporto y Gibraltar.

No se hizo diferencia, entre los súbditos británicos y los extranjeros, y hasta la fecha unos 3.500 hombres, mujeres y niños han sido evacuados; unos 2.000 son súbditos británicos.

Es anulada la exportación de armas

Londres 19.—El Board of Trade ha anulado, con fecha de hoy, todas las licencias de exportación de armas, municiones, aeroplanos, con destino a España, a las colonias españolas y a Marruecos español.

Esta anulación, que equivale a una prohibición completa de exportación, incluye una lista detallada de veinte clases de armas y municiones a las que se aplica.

La última clase se refiere a los aeroplanos, enteros o desmontados y a los motores de aviación.

Incluye por consiguiente a los aeroplanos militares y civiles, exportados por medio de barcos o volando por su propio poder.

La contestación de Italia

Londres 19.—La vuelta de Mussolini a Roma, anoche, aumentó el optimismo referente al acuerdo internacional de no intervención en la guerra civil de España.

Los centros oficiales británicos esperan una contestación satisfactoria del Gobierno italiano dentro de poco.

Por error se bombardea un destructor inglés

Londres 19.—El destructor británico «Blanche», que se encontraba cerca de Melilla, fué bombardeado el lunes por aeroplanos de los insurrectos españoles, que lo habían confundido con el «José Luis Díez».

Afortunadamente el destructor inglés no fué alcanzado.

Inmediatamente después, las autoridades británicas recibieron excusas del jefe de los insurrectos que explicó que se había cometido un error.

La coronación

Londres 19.—El recorrido de la procesión real, el día de la coronación, 12 de mayo de 1937, será más largo que los anteriores, y cubrirá unas seis millas y media en las calles de la capital.

Se aumentará así considerable-

mente la facilidad para los espectadores de presenciar el paso de la comitiva, especialmente por haberse incluido en el recorrido el «Victoria Embankment», muy ancho, y el parque de Hyde Park.

La procesión hacia la Abadía de Westminster, desde el palacio de Buckingham, pasará por el Mall y por Trafalgar Square y Whitehall.

Al volver de la Abadía, seguirá el Embankment, Northumberland Avenue, Trafalgar Square, Pall Mall, Saint James street, Piccadilly, Regent Street, Oxford Street, Marble Arch, Hayde Park y Constitution Hill.

Aumento en las exportaciones

Londres 18.—El aumento considerable de las exportaciones británicas durante el mes de julio pasado hizo que estas alcanzaran la cifra más alta que se haya conocido desde el mes de noviembre de 1930.

Las importaciones siguen aumentando también y durante los siete primeros meses del año actual, el exceso de las importaciones sobre las exportaciones aumentó de 185.815.000 libras esterlinas, es decir de 40.835.000 libras más que en el periodo correspondiente del año pasado, y de 22.128.000 libras esterlinas más que en 1934.

Las importaciones durante el mes pasado alcanzaron la cifra de 68.781.020 libras esterlinas, es decir 6.967.492 libras más que en julio del año pasado.

Las exportaciones durante el mismo mes fueron de 40.085.922 libras esterlinas, es decir 3.642.473 libras más que en julio de 1935.

Las reexportaciones, con su cifra de 4.999.708 libras esterlinas, aumentaron de 26 por ciento, en comparación con el mes de julio de 1935.

Tren incendiado

Londres 19.—Se declaró un incendio en el tren marfilino de Jersey, entre Southampton y Londres, el sábado, comunicándose el fuego a cuatro coches.

Se detuvo el tren y los viajeros bajaron con calma, no resultando ningún herido.

Antes que todos los viajeros hubiesen bajado, pasó un tren expreso con una velocidad de 70 millas por hora, pero los viajeros que habían bajado de los coches incendiados se hallaban a una distancia de cuatro pies, entre las dos vías, y gracias a su calma, no ocurrió ningún accidente.

Los salarios

Londres 19.—Las modificaciones de los salarios que se efectuaron en Gran Bretaña el mes pasado dieron como resultado un aumento de cerca de sesenta mil libras esterlinas por semana, afectando a más de un millón de trabajadores y una reducción de unas 3.800 libras por semana, afectando a 44.000 trabajadores.

El aumento más importante afectó a la industria de ingeniería.

Buen tiempo

Londres 18.—En una parte considerable de Inglaterra el sol brilló más durante el fin de semana y la temperatura fué más elevada que en ningún otro momento desde mediados de junio último.

El termómetro señaló una temperatura de 81 grados Fahrenheit (unos 28 grados centígrados, en la sombra, sábado pasado en Greenwich.

El consumo de corriente eléctrica

Londres 19.—El consumo de corriente eléctrica en Gran Bretaña continúa aumentando muy rápidamente.

El último relato anual del Central Electricity Board declara que dicho aumento ha sido de setenta por ciento desde el año 1929 hasta fines de 1935 mientras que en el resto del mundo el aumento ha sido solamente de veinte por ciento durante el mismo periodo.

Coste de la vida

Londres 19.—Según las estadísticas publicadas por el ministerio de trabajo el coste de la vida el día primero de agosto era superior de 46

por ciento solo a los precios del mes de julio de 1914.

Hace un año dicho coste era superior de 33 por ciento a los precios de 1914.

Botadura de un buque

Londres 19.—Un buque petrolero muy grande, construido por orden de la «British Tanker Company», fué botado al mar ayer, desde los astilleros de Cammell Caird, en Birkenhead.

Holanda

La reforma de la S. de N.

Copenaga 19.—El asunto de la reforma de la Liga de Naciones será discutido por los ministros de Negocios Extranjeros de Dinamarca, Suecia, Noruega y Finlandia en la conferencia que han de celebrar mañana jueves en esta capital, según escribe el periódico «Politiken», que es a menudo órgano del ministerio danés de Negocios Extranjeros.

La conferencia durará solamente un día, puesto que el ministro de Negocios Extranjeros de Noruega saldrá el viernes por la mañana.

La nadadora Inge Soerensen

Copenaga 19.—La nadadora Inge Soerensen, de doce años de edad, que ganó la medalla de bronce en la carrera de 200 metros para mujeres en la Olimpiada de Berlín, fué acogida con tanto entusiasmo al volver a la capital de Dinamarca, que apenas pudo escapar de sus numerosos admiradores, que querían verla tan de cerca que la muñeca que llevaba quedó en muy mal estado.

Al ver este destrozo, la joven se puso a llorar ante la gente.

Alemania

El combate Braddock-Schmeling, aplazado

Berlin 19.—La noticia procedente de Nueva York, según la cual el campeón del mundo de pesos pesados, Jim Braddock, pidió a la comisión de boxeo en dicha ciudad aplazarse su combate con Schmeling, que debe tener lugar en septiembre próximo, da lugar a comentarios desfavorables de los periódicos deportivos alemanes, que expresan la opinión de que la petición de Braedock se debe a maniobras de extraños, que tienen interés en que el combate no tenga lugar la fecha señalada.

Dichos periódicos critican severamente semejantes manejos, y los comparan con la «honradez» que siempre prevaleció en los Juegos Olímpicos.

Antversario

Potsdam 19.—El 150 aniversario de la muerte del rey Federico II de Prusia, llamado el Grande, fué conmemorado hoy en esta ciudad, con una gran paraca militar en presencia del ministro de la Guerra, mariscal von Blomberg, acompañado de los comandantes en jefe del ejército, de la marina de guerra y de aviación militar.

A la una, el leader suplente del partido nacional-socialista, Rudolf Hess, depositó un ramo de flores sobre la tumba de Federico, en nombre de Hitler.

El mariscal von Mackensen depositó otro en nombre de los caballeros de la orden «Pour le Mérite», fundada por Federico el Grande.

El tesoro de los «Guelfos»

Berlin 19.—El famoso tesoro de los «Guelfos», una de las colecciones más importantes del arte de la orfebrería religiosa medieval, ha sido adquirido por el Museo del Estado prusiano, después de largas negociaciones dirigidas por el ministro prusiano de Finanzas, doctor Poplitz.

El tesoro se componía, al origen, de 82 piezas, pero durante el transcurso de los años, muchas fueron compradas por museos americanos e ingleses.

Los principales objetos, incluso crucifijos del siglo XI, con joyas, relicarios, calices, han quedado sin embargo en Alemania, siendo el último propietario el duque de Brunswick y Lunebourg, que los ofreció en un tiempo a los Estados Unidos por el precio de siete millones de dolares.

Palestina

Se agrava la situación

Jerusalen 19.—La situación se ha agravado mucho en Jaffa y se ha tomado disposiciones más severas.

Solo está permitido circular por las calles de cinco a ocho de la mañana.

BLÉNORRAGIA

(PURGACIONES)

en todas sus manifestaciones: URETRITIS, PROSTATITIS, ORQUITIS, CISTITIS, GOTA MILITAR, etc. en el hombre y VULVITIS, VAGINITIS, METRITIS, CISTITIS, ANEXITIS, FLUJOS, etc., en la mujer, por crónicas y rebeldes que sean, se combaten de una manera cómoda, rápida y eficaz, con los



CACHETS DEL Dr. SOIVRE

que depuran la sangre y los humores, comunican a la orina sus maravillosas propiedades antisepticas y microbicidas; sus admirables resultados se experimentan a las primeras tomas, la mejoría prosigue hasta el completo y perfecto restablecimiento de todo el aparato genito-urinario, curándose el paciente por sí solo sin inyecciones, lavados, aplicaciones de sondas, bujías, etc., tan peligroso siempre por las complicaciones a que exponen y nadie se entera de su enfermedad.

Basta tomar una caja para convencerse de ello.

Exigir siempre los legítimos CACHETS DEL Dr. SOIVRE y no admitir sustituciones interesadas de escasos o nulos resultados.

Venta a 6'60 ptas. caja en las principales farmacias de España, Portugal y América.

Se ha proclamado el estado de guerra en Tiberia.

Los asesinatos y actos de sabotaje siguen aumentando en varias partes de Palestina.

Tres mujeres judías fueron muertas en Tel Aviv.

Dos de ellas eran enfermeras en el hospital.

El emir de Transjordania continuando sus esfuerzos de mediación dirigió una carta al alto comisario asegurándole que la rebelión árabe cesará inmediatamente si se concede las tres peticiones siguientes:

Primera—Amnistía para todos los árabes internados.

Segunda—Anulación de todos los procedimientos penales contra árabes exceptuando los procedimientos por crímenes.

Tercera—Prohibición de la inmigración judía.

Italia

La actitud de Italia

Roma 18.—Se insiste en dicha capital en la importancia de llegar sin retraso a un acuerdo para la no intervención en la guerra civil en España dejando asuntos de importancia secundaria para negociaciones ulteriores.

Las autoridades italianas ha afirmado que desean impedir aquellas repercusiones de la guerra civil española que la iniciativa francesa quiere evitar y han decidido que someterán las declaraciones del gobierno británico a Mussolini que está actualmente ausente de Roma.

Portugal

Los desmanes marxistas

Lisboa 19.—Según noticias procedentes de Sevilla, los marxistas fusilaron a 480 personas de los partidos de las derechas en Ronda y 245 más en otros lugares.

Entre las víctimas se encuentra el obispo de Jaén, de 81 años de edad.

Olimpiada

Pasará esta fiesta a la Historia

Berlin 18.—La XI.ª Olimpiada de Berlín pasará a la historia de los deportes como la Olimpiada de los nuevos records.

En 21 casos sobre 29 se establecieron nuevos records olímpicos, de modo que quedan en pie ocho de los records establecidos en Los Angeles en 1932.

En los ejercicios de natación solo quedó uno de los records anteriores.

En el levantamiento de pesos los records olímpicos anteriores fueron mejorados en todas clases de pesos y en varios de otros deportes se establecieron nuevos records olímpicos.

El vencedor del dekaathlon olímpico, el americano Gleen Morris, opina que el considerable número de nuevos records establecidos en Berlín se debe en gran parte a las excelentes condiciones de entrenamiento en el pueblo olímpico.

Declaró, en una entrevista concedida después de terminados los Juegos:

«Todos los atletas se sentían como en su casa en el pueblo olímpico y los soldados alemanes tenían para nosotros verdaderos cuidados de madre».

Una victoria de Alemania

Kiel 19.—La tercera carrera internacional de yates para la copa de la marina fué ganada por Italia, en la catara especial que tuvo lugar para decidir el empate entre Italia, Suecia y Alemania.

Moderno HOY

de 3'30 a 9 noche

Ken Maynard en Música y Mujeres Warner Oland en El lobo Humano EN ESPAÑOL



El Tratamiento de Elizabeth Arden se basa en tres cosas fundamentales: Limpieza con Crema Limpiadora Venetian. Tonicación con Tónico Ardena para el Cuito. Nutrición con Alimento Orango para la Piel. Siga Vd. estas tres pases en su Tratamiento en casa!

Las Preparaciones Venetian de Elizabeth Arden para el Tostador están de venta en el establecimiento de:

LA EXCELSIOR PERFUMERIA DE MANUEL CARRASCOSA PLAZA DE CORT, 25 PALMA DE MALLORCA

ELIZABETH ARDEN
23 OLD BOND STREET LONDRES W.1
NUEVA YORK MADRID PARIS ROMA BERLIN

TRAMITACION

Expedientes Matrimonio Civil. Carnets para CHOFERS 1.ª, 2.ª. Traspaso de Automóviles. Licencias de Caza y Armas. Certificadas de todas clases.

AGENCIA OLIVER
San Jaime, 9. Tel. 1919. Palma

Lea las obras de Teófilo Ortega

EL MEJOR PURGANTE - LAXANTE

AGUAS MINERALES NATURALES DE **CARABANA** :: PURGANTES :: DEPURATIVAS ANTIPARASITARIAS ANTIDERMATICAS

SOLO ES LEGITIMA EL AGUA VENDIDA EN SUS BOTELLAS PRECINTADAS